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俄称履行协议没有“神秘之处”；分析认为时机很敏感

俄罗斯空军两架大型飞机搭载人员

和装备，23 日抵达委内瑞拉首都加拉加

斯。 其中一架运输机次日启程回国。

委内瑞拉今年以来陷入政治危机，

俄罗斯反对军事干预，支持尼古拉斯·马

杜罗政府与反对派对话。不过，俄罗斯外

交官说， 俄军最新举动旨在履行俄方先

前与这个南美洲国家签署的军事技术协

议，没有“神秘之处”。

俄罗斯卫星通讯社报道， 为履行两

国军事协议，两架俄罗斯军机 23 日抵达

加拉加斯郊外的迈克蒂亚西蒙·玻利瓦

尔国际机场。俄方官兵大约 100 人，由俄

军总参谋部动员局局长通科什库罗夫带

领。 俄方飞机同时卸载 35 吨装备。

这是俄罗斯不到 4 个月内第二次向

委内瑞拉派出军机。 一名不愿公开姓名

的委内瑞拉官员 24 日告诉美联社记者，

俄军飞机抵达加拉加斯是双方正在落实

的军事合作一部分。

只是， 俄军飞机这次抵达， 时机敏

感。 美俄代表本月 18 日至 19 日在意大

利会面，磋商委内瑞拉危机。与会的俄外

交部副部长谢尔盖·里亚布科夫说，俄方

警告美方不要武力介入委内瑞拉。

王逸君（新华社供本报专稿）

韩国艺人李胜利从首尔警察厅出来后接受采访， 神情有些恍惚。 视觉中国

■李国峰（韩国）

“通俄门”关闭，特朗普躲过一劫？

美国司法部长称米勒调查未发现总统竞选团队与俄罗斯“勾结”

3 月 24 日，美国司法部长巴尔向

国会致信，称特别检察官米勒就“通俄

门”所做的报告认为，没有证据显示特

朗普竞选团队在 2016 年总统大选中

与俄罗斯“勾结”。

这一消息被认为是对特朗普的

“重大利好”， 不过米勒报告并没有就

特朗普是否涉嫌妨碍司法问题做出结

论。 而司法部结论是关于总统妨碍司

法的指控“证据不足”。

报告也没有认定总统清白

巴尔 24 日向美国国会参、众两院

司法委员会分别致信，就米勒的“通俄

门”调查报告提交原则结论，以及他本

人的“初步评估”。巴尔称，米勒在调查

过程中已经起诉一批犯罪嫌疑人，并

且将一些事项另案处理， 但在最终报

告中没有起诉其他人， 也没有未公之

于众的秘密起诉。 在俄罗斯介入 2016

年美国大选问题上，巴尔称，米勒报告

认为俄罗斯的确介入了大选， 并已经

起诉了相关俄罗斯人， 但报告同时认

为，没有证据显示特朗普竞选阵营“阴

谋或与俄罗斯协作以影响 2016 年美

国大选”。

米勒报告认为，俄罗斯干预 2016

年美国大选主要有两起事件。 一起由

俄罗斯一家名为“互联网研究”的机构

发起， 该机构通过社交媒体传播虚假

信息，制造社会混乱，以达到干预选举

的目的。在这起事件中，米勒团队没有

发现任何美国人介入其中。 另一起则

是俄罗斯政府主导的黑客行动， 该行

动成功入侵希拉里·克林顿阵营及民

主党总部的电脑及电子邮箱， 获取电

子邮件等。基于这些行为，米勒团队起

诉了多位俄罗斯军方涉事官员， 不过

尽管有证据显示俄罗斯政府及中间人

曾向特朗普团队提出合作建议， 但调

查没有发现特朗普阵营的任何人参与

这起行动。

在特朗普涉嫌妨碍司法问题上，

巴尔称，米勒报告没有给出任何结论，

也没有起诉特朗普， 因此他作为司法

部长， 有责任就特朗普是否干预司法

做出结论。巴尔称，他和司法部副部长

罗森斯坦在阅读报告后与司法部相关

官员进行讨论， 以及研读联邦起诉规

则后，得出“米勒报告证据不足以支持

特朗普构成干预司法罪行”的结论。不

过巴尔指出， 虽然这份报告没有得出

总统犯罪的结论， 但它也没有认定他

是清白的。

如释重负的特朗普 24 日连续在

社交平台上发表评论。 24 日上午，特

朗普发推称“早上好，祝大家有很棒的

一天！ ”“让美国再度伟大！ ”而巴尔致信

后， 特朗普难掩激动地发推称：“没有勾

结，没有妨碍（司法），完全、彻底的无罪，

让美国再度伟大！ ”

24 日下午，特朗普在佛罗里达机场

返回华盛顿之前对记者说：“经过漫长的

调查，很多人被伤害，而另一方（指民主

党阵营）被忽视，发生了很多‘可怕的事

情’，现在终于宣布（我）没有与俄罗斯勾

结。”他怒斥整个“通俄门”调查，称“让我

们国家经历这件事是耻辱，老实讲，让你

们的总统被迫经历这件事是耻辱”。特朗

普再度要求检方调查民主党“通俄”。

民主党要求公布调查全文

国会民主党人立即对巴尔提出质

疑，称巴尔上任前发文质疑米勒调查，因

此有预设立场。 民主党籍众议长佩洛西

和参议院民主党领袖舒默发表声明，称

巴尔的信 “在回答问题的同时引发很多

问题”，“根据巴尔反对米勒调查的公共

记录， 他在解读米勒报告问题上并不是

中立的观察者， 也没有资格做出判断”。

两人要求将米勒报告的全部内容立即向

美国民众公布，“美国人民有权知情”。民

主党籍的众议院司法委员会主席纳德勒

称， 他打算让巴尔到该委员会作证，“司

法部长的言论表明国会必须介入， 以得

到所有真相并提高透明度”。

不过巴尔称， 米勒的报告似乎包含

了法律禁止公布的材料。 他将与米勒合

作， 确定哪些材料可能是大陪审团禁止

公布的材料， 以及哪些材料公布后可能

危及正在进行的调查。

而国会共和党人则认为， 米勒报告

公布后， 民主党人应在国会放弃当前的

“通俄门”调查。 参议院司法委员会主席

林赛·格雷厄姆在声明中表示，“没有勾

结和妨碍司法”“飘在特朗普总统头上的

乌云被这份报告吹走了”。声明呼吁民主

党人 “向前看， 治理好国家， 准备好在

2020 年大选前与俄罗斯作战”。

《华尔街日报》报道称，特朗普的顾

问们周日开始制订计划，计划反戈一击，

将米勒调查结果作为 2020 年大选中攻

击民主党人的靶子， 把长期以来被白宫

视为负担的这项调查变成特朗普的政治

优势。报道援引白宫一位助手的话称，特

朗普在海湖庄园听取了关于巴尔报告的

内容简报，看了电视，并打电话与朋友们

沟通。

特朗普竞选团队还开始利用米勒的

调查结果筹款。 特朗普竞选活动经理帕

斯卡尔向支持者发送了一段名为 “共谋

骗局”的视频，并在一份声明中表示，米

勒的报告让民主党人 “精心编织的谎言

和欺骗之网”无所遁形。

CNN 评论称，米勒报告使得特朗普

赢得了关键一战，并向其提供了“有力

的全新政治武器”，以反击民主党人及

“反特”媒体，从而使其总统生涯“进入

了一个新阶段”。

特朗普团队仍面临多项指控

不过特朗普团队仍然面临多项刑

事指控。 曼哈顿检察官目前正在调查

特朗普竞选团队 2016 年大选期间向

数位艳星支付封口费的案件。此前，特

朗普的私人律师科恩已承认违反竞选

财务等法律，并被判入狱三年。而特朗

普家族企业高层也卷入这起案件。 曼

哈顿检察官还在调查特朗普就职委员

会。 今年 2 月， 该委员会收到法庭传

票， 要求递交外国捐款人情况。 2017

年初， 特朗普的就职典礼筹得超过 1

亿美元的经费。

纽约检方还考虑起诉特朗普家族

下属基金会，理由是其斥资影响 2016

年总统大选。 此外，由特朗普 2020 年

竞选团队、 共和党全国委员会等组成

的 “特朗普成功委员会” 也被检方调

查，包括是否收受了至少 10 万美元外

国政治捐款。 民主党人控制的国会众

议院情报、 外交及监督委员会也在调

查特朗普与俄罗斯总统普京的会见及

电话交谈记录。

（本报华盛顿 3 月 25 日专电）

”朗普宣布将正式承认以色列对戈兰高地“主权”

本报讯 综合新华社消息，以色列总

理内塔尼亚胡 24 日抵达美国首都华盛

顿，开始访美，谋求深化两国关系的同时

为他议会选举竞选造势。据报道，美国总

统特朗普 25 日会晤内塔尼亚胡时，宣布

将正式承认以方对戈兰高地的“主权”。

戈兰高地是叙利亚西南部一块狭长

地带。以色列在 1967 年第三次中东战争

中占领这一战略要地，实施控制和管辖，

拒绝归还叙利亚。 国际社会不承认这一

区域是以色列领土。

特朗普就任后调整美国中东政策，

与以色列关系迅速走近。 美国先前认定

耶路撒冷是以色列首都并把驻以大使馆

迁往耶路撒冷。

路透社分析， 上述三项举措均符合

内塔尼亚胡心愿。 他从特拉维夫启程赴

美前告诉媒体记者：“我们从来没有在以

色列总理和美国总统之间建立过这样的

联系。 ”他说，他将与特朗普讨论美方就

戈兰高地的“历史性宣言”和“持续施压

伊朗”。

以色列定于 4 月 9 日举行议会选

举。多家媒体分析，特朗普就戈兰高地的

言论是为内塔尼亚胡竞选连任送上 “大

礼”。 按照法新社的说法，内塔尼亚胡一

直把他与特朗普的个人关系作为竞选

“卖点”。 特朗普微笑着与内塔尼亚胡握

手的形象出现在这名以色列总理的竞选

广告上； 他的竞选视频强调特朗普称赞

以色列总理“强大”，是“赢家”。

不过， 最新民意调查显示， 受涉腐

丑闻拖累的内塔尼亚胡与主要竞争对

手“蓝与白” 联盟领导人之一、 前国防

军总参谋长本尼·甘茨所获支持率不相

上下。
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18至 24岁的年轻人中有四成存在
移民倾向， 而他们大多支持普京———

近日， 俄罗斯著名民调机构列瓦达

中心公布的一组“颇为矛盾”的数据 ,引

起国际舆论的广泛关注。 数据显示，在

18 至 24 岁的俄罗斯年轻人中， 有 41%

存在永久移民的倾向。也正是这群人，比

他们的父辈更支持普京，他们中有 86%

在 2018 年的大选中将票投给了普京，远

高于社会平均水平。

一方面作为普京的 “铁杆粉丝”，是

国家稳定的重要力量， 另一方面却想着

离开俄罗斯， 这或许说明俄罗斯年轻人

正面临着“自我撕裂”的矛盾状态。

“95后”是普京最大的“粉丝”

“俄罗斯的灵魂需要什么？需要强大

的政治家。 ”20 岁的莫斯科女大学生叶

卡捷琳娜·马梅在接受 《华盛顿邮报》采

访时说，“当得知普京成功开启第四任期

的时候，我和同伴们高声喊着‘俄罗斯！

万岁！ ’。 我不知道别人领导俄罗斯会是

什么样子，但是有他在，一切都好。 ”

《华盛顿邮报》称，和西方幻想的不

同，这群年龄在 18 至 24 岁、大多还是学

生的俄罗斯年轻人并非普京的反对者，

相反看法非常正面 。 由于基本出生于

2000年左右，对普京执政以前的俄罗斯几

乎没有记忆，这群人被称为“普京一代”。

2017 年，莫斯科高等经济研究大学

政治学研究所开展一项针对逾 6000 名

俄大学生的调查。其中，80%的受访者认

为，自己比父母拥有更多机会；绝大多数

人同时表示， 他们担心不确定的未来和

新的世界大战的威胁。 组织调查的负责

人瓦莱里娅·卡萨马拉称，这就是“普京

一代”的思想现状：“过去很糟糕，未来或

许也会变糟，现在就很好。 ”

对此， 记者采访了 1992 年出生，来

自新西伯利亚的俄罗斯人鲍立诚 （中文

名）。 在鲍立诚看来，“普京一代”之所以

成为普京最大的“粉丝”团体，是因为他

们还在大学象牙塔里优哉游哉， 并未切

实面临现实生活的压力， 其中有些人刚

刚成年获得选举权， 要用人生的第一张

选票为“偶像”站台。

鲍立诚坦言，自己不是“普京一代”，

也非普京的坚定支持者，“我的童年是在

上个世纪 90 年代度过的，我知道普京对

于俄罗斯的意义，也深受他的影响”。 和

普京一样，鲍立诚爱好柔道，非常具有男

子气慨，“但是 20 年过去了，日子并没有

好过到哪里去，我不知道该给谁投票，除

了普京，没人可选，但是给他投票，又不

甘心”。 从上海的一所高校研究生毕业

后， 鲍立诚决定留下来从事中俄贸易相

关的工作。 “不太愿意回到俄罗斯，那里

的生活似乎没有什么起色。”鲍立诚颇为

遗憾地说。

像鲍立诚一样， 越来越多的年轻人

最终选择离开俄罗斯。 俄罗斯联邦统计

局早前发布消息称， 自普京总统第三任

期开始， 俄罗斯青年移民人数逐年大幅

增加。 据《世界政策》杂志披露，2014 年

克里米亚事件之后的一个月里， 就有超

过 2 万名俄罗斯人选择移民， 其中大多

数为受过良好教育的“普京一代”。

人才流失应归责于谁？

2 月 20 日 ， 俄罗斯科学院院士乔

治·格奥尔基耶夫在《寻觅报》上发表署

名文章疾呼， 俄罗斯人才流失已经到了

非常严重的地步，希望政府出台措施，限

制年轻人自由移民， 以降低国家的人才

流失。

专注于俄罗斯选举研究的专家斯坦

尼斯拉夫·安德烈丘克在网络杂志

Riddle 上刊文批评称， 选择离开的青年

精英中，很多就是普京最忠实的“粉丝”，

“这听上去非常讽刺，他们一面说现在的

国家很好，一面选择离开。 ”安德烈丘克

表示， 这群年轻人对国家既无历史感又

缺乏现实感，他们看上去是“空心”的，他

们对普京有着偶像般的热情， 却缺乏坚

定的政治信仰。 同时由于身处社交媒体

兴盛的时代， 他们知道外面的世界是什

么样子， 只要出生在还算优渥的中产家

庭，出国读书继而移民并非难事。 “他们

会怀着对俄罗斯的热爱，一走了之。 ”安

德烈丘克说。

客观来讲， 这种现象不能完全归责

于“普京一代”，低收入才是造成人才外

流的重要原因之一。 自从西方国家因乌

克兰危机加大对俄制裁后， 俄罗斯社会

经济发展就面临着巨大的挑战。 统计显

示 ，2018 年是俄近 15 年来居民收入下

降幅度最大的一年， 居民平均月收入只

有 42800 卢布（约合人民币 4300 元），而

受过良好教育的大学毕业生的月收入在

有所增加的前提下才达到平均 5 万卢布

（约合人民币 5000 元）。格奥尔基耶夫院

士呼吁，切实提高青年精英的收入，因为

他们能为国家创造更多的财富。

不过莫斯科卡耐基中心高级研究员

亚历山大·加布耶夫不无遗憾地称，在俄

罗斯永远“政治的归政治的，经济的归经

济的”。 “这些缺乏坚定政治信仰的年轻

人在国外接受过良好的教育后， 其中一

部分人转变成反对派， 让他们回来麻烦

会更大。”加布耶夫说，“但是他们也是俄

罗斯未来的希望， 不能让希望永远留在

国外。 ”

据新华社首尔 3 月 25 日电 （记者

陆睿） 韩国统一部 25 日说， 当天上午，

此前宣布撤离韩朝共同联络事务所的部

分朝方工作人员已经返回该事务所正常

工作。

据统一部向媒体发布的材料， 韩朝

共同联络事务所将正常运营， 韩朝双方

联络代表当天就此举行了磋商。 韩国统

一部说， 朝方在磋商中表示， 要遵循北

南签署的共同宣言开展好共同联络事务

所的工作， 朝方的这一意愿没有改变。

统一部评价说， 这表明韩朝共同联

络事务所今后将继续履行其原来的职

能 。 对于上周朝方突然宣布撤离的原

因 ， 统一部表示朝方没有给出明确说

明， 将在以后予以确认。

22 日 ， 韩方接到朝鲜方面的通报

说， 朝方决定根据 “上级指示” 撤离位

于开城的韩朝共同联络事务所。 韩方对

此感到遗憾， 并希望朝方能早日返回，

按照韩朝间达成的协议正常运营好该事

务所。

■本报记者 刘 畅

■本报驻华盛顿记者 张 松

得知 “通俄门” 调查结果后， 特朗普在接受采访时心情显得很不错。 视觉中国

”日来， “胜利门” 轰动韩国社

会， 不断在韩国社会及娱乐圈引发余

震。 韩国总统文在寅近日在听取有关

胜利夜店事件以及张紫妍自杀事件的

报告后下达指示， 要求警方和检方高

层 “赌上命运彻查真相”。

所谓 “胜利门”， 是指韩国偶像

男团 BigBang 成员李胜利所经营的夜

店牵涉暴力伤人事件。随后，媒体曝光

该夜店长久以来存在暴力伤人、 非法

赌博、吸毒、行贿、卖淫、偷拍并散播淫

秽影片等非法行为。 李胜利宣布退出

BigBang 后，该丑闻依旧持续发酵，除

了牵出艺人郑俊英涉嫌偷拍及散播大

量不雅视频案件外， 还挖掘出更多警

方与演艺圈相互勾结的黑幕。

据 《韩国经济 》 报道 ， “胜利

门” 给韩国演艺圈造成的 “核弹” 级

冲击波， 已让多家韩国上市娱乐公司

受波及， 市值蒸发掉近 6000 亿韩元

(1000 韩元约为 6 元人民币)， 让入股

这些娱乐公司的韩国社保基金也损失

高达 332 亿韩元。

韩国娱乐业为何会爆出 “胜利

门 ”， 这是“韩流”（K-pop）开始没落

的标志吗？为此，首先需要关注“韩流”

本身。“韩流”的产生要追溯到 1984 年

在美国成立的、 由 5 名年轻男歌手组

成的“新街边男孩”组合。 在上世纪 90

年代初来韩国演出时，“新街边男孩”

在韩国少女中拥有超高人气， 给她们

带来了非常大的影响。事实上，在他们

的演出现场， 甚至还发生了挤压致死

事件。与此同时，“新街边男孩”也给韩

国娱乐界带来重要启发： 为什么我们

没有这样的组合？

“新街边男孩” 给韩国娱乐业带

来了三点启示。 首先， 在语言方面，

即使不用英语 ， 也可以用 “舞蹈语

言” 来传达无限感性； 其次， 可以通

过 “组合” 来活动， 以女性粉丝为目

标时，用男子组合，以男性粉丝为目标

时，用女子组合；最后，把“性”商品化。

因此，“韩流”最后不是发展成“听唱”歌

曲，而是“视唱”歌曲。韩国娱乐业的魅力

或者竞争力也更集中于歌手组合的跳舞

和外貌，而非唱歌本身。

在韩国， 第一个把该构想用于实践

的是男子三人组跳舞组合 “徐太志和孩

子们 ” (Seo Taiji & Boys)。 1992 年 ，

该组合第一次出现在电视节目上时， 当

时评委们对他们的歌曲 《我明白》 评价

非常苛刻： “不知道这是什么歌！” 原

以为 “徐太志和孩子们” 不会成功， 但

和预想的完全不一样， 他们获得了巨大

成功。 该组合成员中有一人叫梁铉锡，

他在组合隐退后， 创建了包括 BigBang

在内的 “YG 娱乐”。

“YG 娱乐” 等韩国娱乐公司， 把

街道上外貌出众的孩子们变成他们公司

的练习生 ， 专门训练舞蹈 、 唱歌和演

技， 等到时机成熟时发布专辑唱片， 让

他们在电视上演出， 把他们变成具有商

品价值的 “偶像 ”。 与 BigBang 成员李

胜利一样， 他们在很小的时候就立身扬

名， 一下子获得财富和名声， 现在又受

到公共权力的保护， 成为韩国社会的又

一新特权阶层。

在韩国， 艺人虽然没有担任公职，

但由于对公众的影响力极大， 所以可以

自然而然地接近公共权力。问题是，作为

大众偶像， 他们一下子拥有财富和名声

后，对韩国娱乐业的“性”商品化变得日

渐深入熟悉， 并把社会上的弱势群体当

作娱乐对象和交易手段，尤其是女性。因

此，无论是“胜利门”，还是张紫妍自杀

事件，都是这一问题的集中体现。

“胜利门” 的副作用不仅仅是某

一个明星的没落， 它给韩国娱乐业乃

至韩国国家形象都带来巨大冲击。 此

外， 支撑 “韩流” 的社会文化应该变

得成熟， 不能只停留在外貌水平。 韩

国娱乐业也只有不断反省和提高内在

素养， 才能真正成长为文化产业， 成

为韩国的文化软实力。

“胜利门” 表明， 韩国娱乐业已

到了非常关键时刻———自此开始没

落 ， 还是能破茧重生 ， 达到质的飞

跃？ 我们将拭目以待。

（作者系上海交通大学国际与公共
事务学院韩国研究中心执行副主任）


